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Ocho columnas 
 

 
 

 

Por el momento, Duarte no acepta extradición 
Espera que México haga la solicitud formal para evaluarla. 
 

 
Agandalla PGR a nueva Fiscalía 
Acusa la oposición madruguete de la Procuraduría. 
 

 

Sufre el peso su peor caída en 15 semanas 
Meade. Considera el titular de SHCP que la moneda puede apreciarse más. 
 

 

Cofece indaga posible colusión financiera 
Se habrían manipulado tasas en mercado de deuda. 
 

 
Duarte creó red criminal desde el inicio de mandato. 
Fiscal guatemalteco leyó los cargos al ex gobernador. 
 

 
Yarrington, a EU; Duarte esperará 
El fiscal sessions y el procurador Cervantes pactan el destino del tamaulipeco. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Yarrington será extraditado a EU 
Acuerdo entre Gobiernos. 
 

 
Polleros cuadruplican sus tarifas para cruzar a EU 
El cruce de la frontera norte alcanzo los 13 mil dólares, señalan datos de migrantes, 
de activistas y de autoridades. 
 

La Razón 
Sheinbaum burla la ley y cobra beca de $327 mil como investigadora 
Se embolso el dinero 18 meses, ya siendo delegada 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
No me allano… por el momento: Duarte 
Acusado por delincuencia organizada 
 

 
Guerra de Cárteles 
En Zacatecas 
 

 

¿Miedo? 
Si, ya que, según encuesta del INEGI, 72.9% de los mexicanos considera insegura 
su ciudad por temor al delito y expectativas sobre seguridad 
 

 

Extradición no, … Por ahora 
Duarte dice que esperará a conocer la solicitud 
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Panorama Nacional 

 
 

Hora de cuidar la salud de las Fuerzas Armadas: Peña (El Sol de México, Miguel 

Reyes Razo, P.12A Nacional). 
Monterrey, NL. - “… Y es muy justo, muy merecido, muy necesario cuidar la salud de 
los hombres y mujeres que integran nuestras Fuerzas Armadas. Salud plena de 
soldados, marineros, aviadores. Salud para sus familias. Prole que es su sostén e 
impulso. Salud económica. Créditos tan amplios como sea posible. Que crezca su 
número. Salud intelectual. Becas para que sus descendientes se formen y perfeccionen. 
Salud. Al protegerla correspondemos a la intensa entrega, al constante sacrificio que las 
Fuerzas Armadas hacen por todos los mexicanos. Tal es…” 
Así decía ayer en un antiguo hospital -recientemente remodelado, modernizado- el 
presidente de México, Enrique Peña Nieto. Aguantaba un calor de pronóstico. Empero 
conservaba un magnífico humor. Sentimiento que le permitió devolver con notable 
agilidad mental la afirmación del gobernador Jaime Heliodoro Rodríguez Calderón, 
quien sibilinamente lanzó: “…Cada vez que el Presidente viene nos trae cosas buenas”. 
 

Por el momento, Duarte no acepta extradición (El Universal, José Meléndez, P.P.-P. 

A10 Nación). 
Ciudad de Guatemala. - El ex gobernador de Veracruz Javier Duarte rechazó ayer 
“allanarse” para ser extraditado a México. 
En su primera audiencia ante el Tribunal Quinto de Sentencia Penal, Narcoactividad y 
Delitos contra el Ambiente, el ex funcionario aclaró: “Eso no quiere decir que no lo vaya 
a hacer”, sino que se reservará el derecho de hacerlo hasta que el gobierno mexicano 
presente la solicitud formal de extradición y sea “evaluada” por su defensa. 
Su declaración se produjo tras consultar a puertas cerradas con sus abogados 
defensores guatemaltecos —Óscar Hassán y Amarilis Navas— en un receso de la vista 
judicial. Previamente, el fiscal José Galdámez, de la Unidad de Asuntos Internacionales 
de la Fiscalía General de Guatemala, dio lectura a un documento que enumeraba los 
supuestos delitos que cometió como gobernador (de 2010 a 2016), que incluye las 
triangulaciones de dinero y las propiedades adquiridas. 
La próxima audiencia dependerá de cuándo México presente la solicitud formal de 
extradición. En tanto, ayer fue detenido en España Javier Nava Soria, uno de sus 
presuntos cómplices, y en la Cámara de Diputados se dijo que el 27 de abril se 
presentará el dictamen del desafuero del ex tesorero duartista y legislador priísta, Tarek 
Abdalá. 
 

Yarrington será extraditado a EU (Excélsior, Marcos Muedano, P.P.- P.9 Primera). 
Estados Unidos y México acordaron que el exgobernador de Tamaulipas, Tomás 
Yarrington, sea entregado a las autoridades estadunidenses y, una vez que sea juzgado 
en ese país, será llevado ante un juez mexicano para que responda por las acusaciones 
en su contra aquí. 
Yarrington fue detenido el 9 de abril en Florencia, Italia, con fines de extradición, 
acusado de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, 
entre otros delitos. 
Sin embargo, también Estados Unidos lo reclama para juzgarlo por presuntos vínculos 
con el narcotráfico. 
A través de un comunicado, el Departamento de Justicia de EU informó que la 
extradición fue acordada por los procuradores Jeff Sessions (EU) y Raúl Cervantes 
Andrade (México). 
 

 
 



Del Mazo ofrece a mujeres MP móvil (Excélsior, Ángeles Velazco, P.5 Primera). 
Tlalnepantla, Mèx. – Al reiterar que será un gobierno de cuidado y atención a las 
mujeres. Alfredo del Mazo Maza, candidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza-
Encuentro Social, aseguro que no se permitirá maltrato a este sector y habrá una 
atención judicial especializada para ellas, con Ministerios Públicos (MP) móviles. 
“Cuidar a las mujeres desde sus hogares, previniendo la violencia intrafamiliar, 
facilitándoles la denuncia a través de Ministerios Públicos móviles que nos ayuden a 
que ustedes puedan denunciar cuando tienen un incidente en casa, en la calle, cuando 
van al trabajo, tenemos que cuidar la seguridad de las mujeres”, dijo Del Mazo. 
 

73% de la población ve insegura su ciudad (Excélsior, Marcos Muedano, P.19 Primera). 
Seis ciudades en los estados de México, Tabasco, Guerrero, Ciudad de México, 
Zacatecas y Veracruz, son los municipios donde los habitantes se sintieron más 
inseguros en el país, según la última Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
(ENSU). 
“En marzo de 2017, las ciudades con mayor porcentaje de personas de 18 años y más 
que consideraron que vivir en su ciudad es inseguro fueron: Ecatepec de Morelos, 
Villahermosa, Chilpancingo de los Bravo, la región Norte 2 de la Ciudad de México, 
Fresnillo y Coatzacoalcos, con 93.6, 93.4, 93.3, 92.9, 91.3 y 91.2 por ciento, 
respectivamente”, menciona el documento elaborado por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
El informe refiere que, a nivel nacional, el 72.9% de la población de 18 años y más 
consideró que vivir en su ciudad es inseguro, lo cual es superior al nivel obtenido en 
marzo de 2016, cuando la percepción fue de 69.9 por ciento. 
El 80.2% de los encuestados de 18 años y más, dijo que sentía temor en los cajeros 
automáticos localizados en la vía pública, 73.4 % en el transporte público, 66 % en el 
banco y 65.1% en las calles que habitualmente utiliza. 
 

Agandalla PGR a nueva Fiscalía (Reforma, Abel Barajas y Claudia Guerrero, P.P.). 
La PGR madrugó a los legisladores al publicar ayer un acuerdo sobre la creación de la 
Fiscalía Anticorrupción, con el cual le resta autonomía a ese nuevo órgano, advirtieron 
senadores de Oposición. 
Mientras en el Senado se analiza quién será el titular de esa nueva Fiscalía y se propone 
una reforma para dotarla de fuerza e independencia, la PGR publicó las condiciones en 
que funcionará ese despacho. 
Aunque la llamada Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Relacionados con 
Hechos de Corrupción es descrita como un órgano con autonomía técnica y operativa, 
en los hechos, continuará sujeta a la PGR en varios aspectos operativos, como se 
desprende del acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación. 
Por ejemplo, en el párrafo segundo del acuerdo se establece que no contará con un 
área de científicos forenses para sus investigaciones, pues deberá auxiliarse de la 
Coordinación General de Servicios Periciales, que depende de la Agencia de 
Investigación Criminal de la PGR. 
 

Intervención militar en seguridad pública podría ser permanente (La Jornada, 

Georgina Saldierna y Enrique Méndez). 
La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados propuso un dictamen de ley 
de seguridad interior, donde se defina una intervención permanente del Ejército y la 
Marina en tareas de seguridad pública, y para ‘‘identificar, prevenir y atender riesgos’’, 
sin que se requiera una declaratoria previa. 
En el proyecto, entregado a los integrantes de la comisión, se planteó que las fuerzas 
armadas realicen ‘‘las acciones que sean necesarias, pertinentes y eficaces en áreas 
del país, vías generales de comunicación e instalaciones que lo requieran’’. 
Si bien el PRI anticipó que, ante las posturas de PAN y PRD, esa ley no se aprobará en 
el periodo de sesiones que concluye la próxima semana, la secretaría técnica de la 



comisión envió el documento para su revisión, donde precisó que, cuando se detecten 
amenazas ‘‘que representen un grave peligro a la integridad de las personas o el 
funcionamiento de las instituciones fundamentales de gobierno, el Presidente, bajo su 
estricta responsabilidad, podrá ordenar acciones inmediatas’’ de militares. 
 

Intermediarios financieros serán investigados por colusión: Cofece (El 

Economista, Elizabeth Albarrán y Ricardo Jiménez, P.6 Valores y Dinero). 
Los intermediarios financieros, como instituciones de crédito (bancos), casas de Bolsa 
o las sociedades de inversión serán investigados por la Comisión Federal de 
Competencia Económica (Cofece) por posibles prácticas monopólicas absolutas en el 
mercado de la intermediación de valores de deuda emitidos principalmente por el 
gobierno federal, estatal y municipal. 
Carlos Mena Labarthe, titular de la Autoridad Investigadora de la Cofece, explicó que, a 
través de la investigación de oficio IO-006-2016, se están analizando todos los 
intermediarios financieros (primarios y secundarios) que han participado en subastas en 
los últimos 10 años —partiendo desde octubre del 2016— para ver si han manipulado 
el precio de estos valores, las tasas de interés o si han tenido algún tipo de intercambio 
de información para manipular la demanda sobre este tipo de valores. 
“Estamos revisando todas las emisiones, principalmente las de subasta y para esos 
casos en que se da la colocación a través del Banco de México y que pueden participar 
varios postores (...) se analiza cómo se da la intermediación, cómo participan en las 
subastas y cómo se da el intercambio con los clientes y con las casas de corretaje en el 
mercado secundario”, dijo en entrevista. 
 

Marchas masivas en Caracas en favor y en contra de Maduro (La Jornada, 

Agencias, P.26 Mundo). 
Caracas. - Cientos de miles de partidarios del presidente Nicolás Maduro se 
manifestaron en Caracas este miércoles en respaldo al gobierno, mientras la oposición 
también salió a las calles en masivas movilizaciones para exigir, entre otras cosas, la 
realización de elecciones. 
Cientos de miles de chavistas, con sus tradicionales camisas rojas, se movilizaron en 
el centro de Caracas y cerraron con un mitin en el que el presidente advirtió que no 
retrocederá ante lo que calificó de intento de golpe de Estado que impulsan sectores 
de derecha con respaldo de extranjeros. 
“Estamos escribiendo historia de la grande en Venezuela y en América Latina... 
estamos desmantelando el golpe de Estado terrorista”, exclamó el mandatario, que 
ubicó en más de 3 millones el número de manifestantes, sólo en la capital, que se 
movilizaron en defensa de la revolución bolivariana. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

La Procuraduría Agraria realiza la XXVIII Sesión Ordinaria del COPECOSE 
nacional (Comunicado de Prensa de la Procuraduría Agraria) 

La Procuraduría Agraria celebró la Vigésima Octava Sesión Ordinaria del COPECOSE 
nacional, con un llamado a consolidar el desarrollo agrario en el campo para fortalecer 
al ejido y a la comunidad en beneficio de los hombres del campo. 
La reunión se realizó en el Salón de Usos Múltiples de la propia Institución, con la 
asistencia de los dirigentes de las organizaciones campesinas y sociales que integran 
el Comité Permanente de Control y Seguimiento. 
Durante los trabajos, se hizo un balance de la relación de la Procuraduría Agraria con 
los líderes de las centrales campesinas afiliadas al COPECOSE, y las tareas a 
desarrollar durante el presente año. 



Al respecto, se resaltó que se ha trabajado a un ritmo intenso, para construir a través 
del diálogo y la negociación un nuevo rumbo para el campo mexicano. 
No obstante, el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, destacó que se requiere dar 
mayores y mejores resultados para consolidar el desarrollo agrario. 
 

Trabajan Procuraduría Agraria y campesinos para construir con diálogo y 
negociación nuevo rumbo para agro (La Red Social, Guillermo Pimentel, 4 Fotos, p.web) 

Miércoles 19 de abril de 21017 
Exhorta Procuraduría Agraria a líderes campesinos y sociales a continuar unidos y con 
determinación, audacia y pasión, seguir abriendo camino en la construcción de un 
campo exitoso. 
En el marco de la Vigésima Octava Sesión Ordinaria del COPECOSE nacional, se hizo 
un balance de la relación de la Procuraduría Agraria con las dirigencias de las centrales 
campesinas afiliadas y, se dieron a conocer las tareas a desarrollar durante el presente 
año. 
Al respecto, se resaltó que se ha trabajado a un ritmo intenso, para construir a través 
del diálogo y la negociación un nuevo rumbo para el campo mexicano, con un llamado 
a consolidar el desarrollo agrario en el campo para fortalecer al ejido y a la comunidad 
en beneficio de los hombres del campo. 
No obstante, el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, destacó que se requiere dar 
mayores y mejores resultados para consolidar el desarrollo agrario. 
(Información también publicada en: Expo Noticias, 5 Fotos/Página Ciudadana, 
Foto) 
 

Entregó Procuraduría Agraria 65 Constancias De Sucesión De Derechos 
Ejidales En Tres Valles. (El Malcriado de la Cuenca, Alejandro Narváez, p. web) 

Martes 18 de abril de 2017 
Tres Valles, Ver. 
La cita fue en la Sala Presidentes, del Palacio Municipal de Tres Valles, y allí llegaron 
los interesados, campesinos ejidatarios, para recibir sus constancias de sucesión 
agraria, que les otorga el Gobierno Federal, garante de los derechos de los campesinos 
ejidatarios del país. 
Fueron 65 el número que se entregó, y con ello, 65 familias de ejidatarios que tienen 
seguridad jurídica por cuanto a la sucesión de los derechos ejidales, dando certeza 
jurídica a las familias de los ejidatarios. 
Acción operada desde la Residencia Agraria, con sede en Cosamaloapan, y a cargo de 
Angel Barrios Domínguez, apoyado en todo momento por el Alcalde Marcos Cano 
Ramos, quien conoce lo que significa para las familias de los campesinos la seguridad 
por cuanto a la propiedad de la tierra. 
Por ser un acto de primordial importancia para campesinos de la demarcación 
tresvallense, el Alcalde Marcos Cano Ramos juzgó pertinente que asistieron otros dos 
miembros del H. Cuerpo Edilicio, el regidor tercero, Jafet Hilario Dávila, y el edil cuarto 
del H. Ayuntamiento de Tres Valles, Rafael Hernández Valdivia. 
Para el caso, son 65 familias que hoy tienen la tranquilidad de que sus derechos ejidales 
están asegurados tal cual lo definió el titular de los mismos, siguiéndose al respecto 
lineamientos que marca el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
instrumentados por el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, que sigue, en tanto 
políticas públicas hacia el campo el Residente Agrario en Cosamaloapan, Ángel Barrios 
Domínguez. 
 

Realizarán campaña por testamento agrario gratuito (El Demócrata, Merit Ávila, 

p.web) 

Miércoles 19 de abril de 2017 
Xalapa, Ver. El delegado federal de la procuraduría Agraria, Jorge López Negrete 
informó que la Procuraduría Agraria ha impulsado el servicio civil de carrera, con lo que 



ahora a nivel nacional, principalmente en los estados de Chiapas, Guadalajara y 
Veracruz, se lleva a cabo un proceso de evaluación. 
Con esta dijo, se pretende que profesionistas que cubran el perfil puedan estar en una 
bolsa de trabajo y conforme se vaya sustituyendo al personal debido a jubilación o por 
la causa que sea, contar ya con esta bolsa de trabajo. 
Este día dijo, se evaluarán 23 jóvenes, con la finalidad de adherirlos a esta bolsa. 
Acotó que son pocas las dependencias del gobierno de la República, que tienen un 
servicio civil de carrera, autónomo, independiente y que realmente se aplica. 
Por otra parte, comentó que cuentan con un programa proactivo anual, siendo 
evaluados por la Secretaría de Hacienda. 
 

Disputas familiares por terrenos, casos más comunes en Procuraduría 
Agraria (Pulso Veracruz, Ricardo Flores, p.web) 

Miércoles 19 de abril de 2017 
Xalapa, Ver. - A la Procuraduría Agraria los casos que más llegan son las peleas de 
tierras entre familiares ante la muerte de un ser querido, esto por no contar con un 
testamento agrario que indique la sucesión de los terrenos, dio a conocer el delegado 
federal, Jorge López Negrete.  
Por ello, informó que, en coordinación con el Registro Agrario Nacional, se ha iniciado 
una campaña de testamentos agrarios gratuitos que llevan a cabo los registradores 
habilitados, quienes tienen la fe pública de levantar un testamento de este tipo. 
“La demanda más recurrente es la cuestión sucesora, siempre hay problemas con la 
familia porque dejó al hijo fulano, porque dejo al hijo mangano, porque no dejo 
testamento y no se ponen de acuerdo los hijos, y es por ello que nosotros hemos 
impulsado una campaña muy agresiva junto con el Registro Agrario Nacional para que 
lleven a cabo su testamento agrario y es gratuito”. 
Asimismo, expuso que tan solo en el año 2016 se llevaron a cabo junto con el Registro 
Agrario Nacional se llevaron a cabo 7 mil testamentos agrarios, cifra que se pretende 
superar en este ejercicio, pues la cultura de la prevención es un instrumento que el 
gobierno federal está impulsando. 
(Información también publicada en: Golpe Político/Imagen del Golfo) 
 

Cancelan Timbre Postal para conmemorar 25 años de Procuraduría Agraria 
(Sitquije, Guillermo Pimentel, p.web) 

Martes 18 de abril de 2017 
La Procuraduría Agraria y el Servicio Postal Mexicano (Sepomex) son dos instituciones 
de la administración pública federal que a través de la historia han evolucionado y en 
sus respectivos ámbitos, día con día, buscan dar un servicio de excelencia. 
Lo anterior se destacó en el marco de la ceremonia de cancelación del timbre postal 
como parte de los actos conmemorativos del 25 aniversario de la Procuraduría Agraria. 
La ceremonia tuvo lugar en “El Patio de los Carteros” del Palacio de Correos, donde se 
dieron cita servidores agrarios y funcionarios de Sepomex para atestiguar este 
importante acontecimiento. 
La cancelación se realizó en una estampilla especial de 1994 con la figura de Emiliano 
Zapata, montado en un corcel, que recuerda la lucha de los campesinos por la tierra. 
Estuvieron presentes en este evento el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, y con 
la representación de la directora de Sepomex, Elena Tanus Meouchi; el director 
corporativo de Asuntos Jurídicos de Seguridad Postal, Joaquín Blanes Casas. 
 
 
 
 
 
 



Sector Agrario 
 
 

Alejandro Murat y Rosario Robles entregan 100 viviendas para habitantes 
de la sierra mazateca (NSS Oaxaca, p.web) 

Miércoles 19 de abril de 2017 
San Juan Coatzóspam, Oax. - En gira de trabajo por la región de la Cañada, el 
Gobernador Alejandro Murat Hinojosa, junto a la Secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga, entregó 100 Unidades Básicas 
de Vivienda Rural del Programa Apoyo a la Vivienda a Familias, cuya inversión asciende 
a 7 millones de pesos, en beneficio de los habitantes de este distrito y las localidades 
de Agua Español, Loma de la Plaza y San Isidro. 
 

Constructores exigen a Sedatu pago de 100 mdp (La Jornada, David Castellanos 

Terán/Corresponsal, p. 16) 

Tampico, Tamps. - La Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) demandó a Rosario 
Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) el pago de más de 100 millones de pesos que adeuda a unas 90 empresas 
tamaulipecas desde el año pasado. 
El adeudo de esa dependencia del gobierno federal corresponde a obras públicas 
municipales terminadas desde hace más de tres meses, sin embargo, no les liberan el 
recurso económico a los ayuntamientos para que paguen a las compañías 
constructoras, explicó Jesús del Carmen Abud Saldívar, presidente de la delegación 
Tamaulipas de la CMIC. 
Nos ha sorprendido, ha sido una forma, en términos reales, irresponsable del manejo 
de la Sedatu, esa es la realidad. Hay 90 empresas en el estado que no reciben sus 
pagos y lo que complica su accionar, agregó. 
 

Colocar 460 mil créditos, meta del Infonavit para este año (La Jornada, Patricia 

Muñoz Ríos, p. 19) 

El Infonavit prevé otorgar en el presente año 460 mil créditos con el nuevo esquema 
hipotecario que puso en operación este mes y que eleva hasta un millón 600 mil pesos 
el monto máximo para compra de vivienda, señaló el director del organismo, David 
Penchyna y sostuvo que estos préstamos se originarán en pesos y el saldo siempre irá 
reduciéndose. 
El funcionario indicó que además los derechohabientes de menores ingresos podrán 
adquirir viviendas con subsidio. 
El nuevo esquema es una buena noticia para los derechohabientes que adquieran a 
partir de ahora un crédito, porque ahora se otorgan en pesos, con pagos conocidos 
desde el día uno; es decir, mientras el acreditado esté al corriente, el saldo siempre va 
a disminuir y, además, se mantiene la tasa de interés, expuso. 
En tanto los subsidios para la compra de vivienda se concentrarán entre los trabajadores 
de menores ingresos. De forma que 82 por ciento de estos apoyos se canalizarán para 
quienes tienen sueldos de entre 1 y 2.7 unidad de medida y actualización (UMAs) 
equivalentes a entre 2 mil 400 y 6 mil 500 pesos al mes. 
 

Descartan impacto a crédito hipotecario (Reforma, Nallely Hernández, p. 2 Negocios) 

Pese a que los precios de la vivienda se han incrementado, expertos descartan que el 
aumento a los montos de crédito Infonavit se vean mermados por esto. 
Según el índice de precios de la Sociedad Hipotecaria Federal, en el cuarto trimestre de 
2016, los precios de la vivienda subieron 7.41 por ciento, respecto al mismo periodo de 
2015. 
Jorge Caballero, socio líder del sector inmobiliario de KPMG, descartó que el aumento 
a los montos de crédito se vea impactado por viviendas más caras. 



 

Amenazan comuneros con tomar la México-Toluca (El Sol de México, p. 1 

República) 

Toluca, Mex. - Comuneros de San Juan Coapanoaya en el municipio de Ocoyoacac, 
denunciaron que la construcción del tren interurbano en todos y cada uno de sus puntos 
tiene vicios de origen que le impedirán ser concluida en el 2018, entre ellos, la 
intimidación por parte de la empresa GAP para no pagar precios justos por los terrenos 
a cerca de 167 personas. 
Durante una conferencia de prensa advirtieron que en caso de no corregirse dicha 
situación no solamente tomarán en breve la carretera México-Toluca, sino llevarán a 
cabo otras acciones legales para suspender la obra. 
Asimismo, pidieron la intervención de la Comisión de Derechos Humanos de la entidad 
(Codhem), para que funja como intermediadora en caso de conflictos, así como de la 
universidad estatal, para que estudie este tipo de problemas desde Zinacantepec y 
proponga alternativas en el asunto de la liberación de tramos. 
 

Desplegado Tribunal Unitario Agrario (El Universal, p. 9) 

Acuerdo del Tribunal Unitario Agrario, Distrito 8, con sede en Ciudad de México, relativo 
al cambio de domicilio del mismo. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Con Pies y Cabeza/SAGARPA Anuncia apoyos a mujeres del campo (Milenio 

Diario, p. 11) 

De 7 millones de personas que trabajan en el sector rural, 30 por ciento son mujeres, 
por lo que la Secretaría de Agricultura destinará a apoyos de 3 mil a 3 millones de pesos 
a las productoras, dio a conocer la subsecretaria Mely Romero. 
En la inauguración del foro “Igualdad de género y desarrollo rural sustentable: una nueva 
mirada al cambio climático”, destacó ante diversas organizaciones que se vive una 
renovada época desde la perspectiva de género. 
 

Split Financiero/Adeuda SAGARPA (Columna, El Sol de México, Julio Pilotzi, p. 2 

Finanzas) 

Productores de maíz y sorgo de la zona norte del país preparan para los siguientes días 
nuevas movilizaciones en las instalaciones de Sagarpa, de José Calzada Rovirosa, pues 
aseguran que les adeudan 800 millones de pesos por concepto de apoyos al precio con 
el que comercializaron sus productos en 2016. 
Si bien a inicios de mes la dependencia liberó un monto de alrededor de 420 mdp para 
los trabajadores de la tierra en zona norte de Tamaulipas, el presidente de la Unión 
Agrícola Regional del Norte de Tamaulipas, Agustín Hernández Cardona, insiste en que 
aún no se cuenta con los recursos para dar cobertura a los ingresos que se tenían 
proyectados para todo 2016. 
 

Agronegocios/Agroindustria: motor de desarrollo en Aguascalientes 
(Columna, El Economista, p. 13 TE) 

(Parte I) 
Existen muchos desafíos que enfrenta el sector agropecuario en nuestro país y en el 
mundo: el efecto del cambio climático, una mayor demanda de alimentos y menor 
disponibilidad de recursos para la producción agropecuaria (tierra y agua), los cuales 
requieren atención con enfoque sostenible. De acuerdo con estimaciones de la FAO, la 
población mundial aumentará en más de 2,000 millones de personas para el 2050; 
colateralmente, la demanda de alimentos aumentará 30% y la población urbana, 70%, 



lo que requerirá incrementar la producción de alimentos, así como mejorar la 
infraestructura de conservación, transporte y sistemas de distribución, con el fin de 
conservar la calidad e inocuidad de los alimentos. 
Para cubrir la demanda de alimentos es necesario evolucionar a sistemas más 
intensivos, que permitan incrementar la eficiencia de los recursos por unidad de alimento 
producido en el umbral de que sea económica y biológicamente viable, sin comprometer 
la inocuidad de los alimentos. 
La agroindustria juega un papel preponderante dentro de los procesos de producción 
primaria de alimentos, su procesamiento, conservación y la venta al consumidor final, 
por el conocimiento que tiene de la demanda del mercado, tendencias, calidades, vida 
de anaquel, presentaciones, entre otras, y la relación de proveeduría que mantiene con 
la actividad primaria para atender su mercado. 
 

Crece dependencia de granos hacia EU (Reforma, Moisés Ramírez, p. 3 Negocios) 

México sigue incrementando su dependencia alimentaria hacia Estados Unidos. 
Un estudio realizado por la firma Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) 
refiere que en el primer trimestre del año el país las importaciones totales de trigo 
sumaron 1.302 millones de toneladas, 17.4 por ciento más de las 1.110 millones 
importadas entre enero y marzo del 2016. 
Pero además detalla que, de ese volumen, un millón de ellas provinieron de Estados 
Unidos (EU), lo que representó 56 por ciento más de las 639 mil toneladas que le compró 
México en el mismo periodo del año pasado. 
El análisis realizado con cifras del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera 
(SIAP) detalla que, en el mismo lapso comparado, las compras totales de sorgo 
crecieron 32.5 por ciento, y refiere que todas ellas provinieron del vecino país del norte. 
 

Chiapas es foco rojo de roya: Senasica (El Sol de México, Rubén Zúñiga, p. 8 República) 

Tapachula, Chis. - El coordinador de la campaña de la roya del café a nivel del Servicio 
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), Félix Martínez 
Salazar, expuso que Chiapas es foco rojo en roya. 
Martínez Salazar manifestó que para este año se tienen destinados más de 120 mil 
dosis de fungicidas para 62 mil hectáreas que padecen roya, lo que representa una 
inversión de 29 millones de pesos. 
Sin embargo, expuso que en la región existe una afectación de 25 por ciento en este 
trimestre, que es el pico máximo, así que se tienen alrededor de 80 parcelas fijas, donde 
se está monitoreando el comportamiento de la enfermedad, sin embargo, comparado 
con 2014, los niveles de incidencia de este año están controlados. 
 

Nestlé les da la pauta para crear su marca (Excélsior, Alicia Valverde, p. 2 Dinero) 

Impulsados por la empresa Nestlé, un grupo de productores de café de la Costa Grande 
de Guerrero se organizó en 2013 para crear un centro de acopio y distribución del grano 
a fin de asegurar la venta del aromático a la firma suiza. 
Marco Antonio Aguilar Vargas, representante legal de la Asociación de Cafeticultores de 
la Mesa Fría de la región, explicó que al agruparse los pequeños productores les ha 
permitido no solo convertirse en proveedor de Nestlé, sino también alcanzar su punto 
de equilibrio. 
“Los productores de la región proveemos a Nestlé con siete u ocho toneladas en 
promedio al año, lo que nos ha permitido que nos paguen un precio más justo por el 
aromático y a la vez garantiza que lo produzcamos y sea vendido a la firma”, explicó 
Marco Antonio Aguilar Vargas a Excélsior. 
 
 
 
 
 



Organizaciones Campesinas 
 
 

Campesinos exigen liberación de recursos (El Sol de México, Miguel Salazar, p. 8 

República) 

Xalapa, Ver. - Integrantes del Movimiento Plan de Ayala tomaron las instalaciones de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas para exigir la liberación 
de recursos en beneficio de sus comunidades. 
Los inconformes llegaron de diversos municipios de la entidad y sostuvieron que la falta 
de apoyo institucional mantiene a sus poblados estancados y sin desarrollarse. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


